



en la portería, que su hija se hallaba en la Casa de Socorro.

Los padres de la joven, en vista del poco caso que ésta hacía a sus constantes amonestaciones, decidieron pedir auxilio al gobernador. La chica continuó desobediéndoles, hasta el punto de abandonar la casa paterna hasta por temporadas de más de quince días. En una ocasión que la madre tuvo necesidad de dejarla sola en casa, Joaquín Serrano forzó la cerradura del cuarto y escapó, volviendo a los pocos días sucia, hambrienta y llena de miseria.

Entonces los padres acordaron llevarla a las Trinitarias. Encontraron serios obstáculos para el ingreso de la muchacha, pero la mediación de una conocida marquesa allanó las dificultades. Todavía opusieron las trinitarias alguna resistencia, prefiriendo que no había camas en la casa, pero al fin llegaron a admitirla.

Esto ocurrió hace hoy quince días. Lo que yo no me explico—dijo con dolorosa amargura la portería—es la forma de despedir a la chica del convento.

—¡Claro!—dijeron a coro las vecinas,—si no les iba bien con ella pudieran llamar a sus padres.

Nadie de la vecindad puede dar razón de la forma misteriosa en que aparece envuelto este suceso.

Pensábamos esperar la llegada de los padres y trasladarnos al Hospital de la Princesa; pero juzgamos prudente librarnos de su dolor del acasamiento reportero.

**Estado de la joven**

Dicémos en el Hospital que el estado de Joaquín Fernández es, a última hora, relativamente satisfactorio dentro de la gravedad que, en general, acusa las lesiones que padece.

**A última hora**

En las últimas horas de la tarde el juez de guardia, terminadas las primeras diligencias practicadas en este asunto, ha pasado los autos a su compañero el del distrito de Palacio para continuar el suario.

## VIAJE DE LOS REYES

La Reina madre en París

París 7 (9.10 m.) La Reina Doña María Cristina ha llegado a las siete de esta mañana.

Esperaban a la augusta dama en la estación los marqueses del Muni, marquesa de Motezuma, personal de la Embajada y Consulado españoles y el prefecto M. Lepine.

Regresa perfectamente y sólo estará aquí hoy, marchando mañana a Madrid.

## VIDA ESCOLAR

Los estudiantes de Farmacia y los practicantes

Desde el pasado curso universitario existe entre los estudiantes de la Facultad de Farmacia y los practicantes una cuestión que preocupa hondamente a unos y otros, y de cuya resolución, por el ministerio del ramo, están todos pendientes.

Los practicantes solicitaron del ministro la creación de una carrera que les habilitase legalmente, como auxiliares de Farmacia, para el desempeño de los puestos que hoy ocupan sin título académico alguno, pidiendo en esa instancia se fijara por el Estado el programa de conocimientos a cuyo examen debieran someterse, y se concretaran los derechos que con el título adquirían.

Los estudiantes de la Facultad se opusieron desde el primer momento a esta concesión, surgiendo el pleito que todavía está sin resolver, y cuyo fallo puede muy bien dar lugar a serios conflictos escolares.

En los últimos días del curso anterior, los alumnos de Farmacia defendieron exitosamente sus derechos, que consideraban perjudicados con la pretensión, luego huelgas, interrupción de las clases y toda suerte de manifestaciones hostiles al proyecto.

La terminación de curso y la clausura de la Universidad pusieron fin por entonces a la debatida cuestión, que ahora resurge con más bríos, amenazando excitar los ánimos de los opuestos bandos litigantes.

Nosotros, meros cronistas por el momento, hemos de limitarnos a dar a conocer el estado actual de tan interesante asunto.

Hará unos tres meses los practicantes elevaron al ministerio una instancia favorablemente por el Consejo de Instrucción pública, desde donde pasó al ministerio de la Gobernación para que el ministro dictaminara si había de pasar a informe del Real Consejo de Sanidad o a haber de resolverse por sí mismo.

El Sr. Lacierva, que ahora resurge ese tiempo en su poder ese expediente, y todavía no ha dado señales de preocuparse de él para nada, mostrándose indiferente ante la expectación de tan atendibles intereses.

Los alumnos de la Facultad, como los practicantes, están pendientes, para obrar en consecuencia, de la solución que a este conflicto se dé por el Estado.

Los primeros tienen a su lado a los farmacéuticos establecidos, que no apartan su vista de ese expediente; el asunto es interesante en grado máximo, y las resoluciones que se adopten han de tener seguramente excepcional importancia, dando quizás lugar a posteriores sucesos dignos de que se les preste atención.

La dificultad de fallar este pleito con acierto es lo que por ahora resalta del simple examen de este asunto, y la dilación en hacerlo no puede creerse en buen juicio que favorezca poco ni mucho la solución que haya de darse.

Es de esperar que el ministro de la Gobernación, de curso a ese expediente antes de que surja violenta protesta a esa demora.

**Avismos universitarios. Oposiciones a cátedras**

El día 11 del corriente están citados para las tres de la tarde en la Sala de Grados, los señores D. Lorenzo Elys y Vila y D. Francisco González Esteban, para dar comienzo al primer ejercicio de oposición a la cátedra de Topografía, Geodesia, Economía y Legislación Industrial, de la Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid.

## NOTAS DEL VATICANO

De nuestro corresponsal

El próximo consistorio. Preocupaciones del Vaticano ante el movimiento modernista. Nominamiento de una Comisión internacional

Roma 6 (8 m.) Persona autorizada me asegura que el consistorio se celebrará el día 7 de Diciembre, es decir, el día antes de la fiesta de la Concepción, atribuyéndose esta determinación a que Su Santidad Pío X quiere asociar los actos de su pontificado con las fiestas del calendario católico.

Para completar el Sacro Colegio faltan doce nombres; pero el Papa limitará la elección de los purpurados a cinco o seis.

El movimiento modernista alemán e inglés despierta hondas preocupaciones en el Vaticano.

Las medidas de rigor de Pío X han logrado la casi completa sumisión en los países latinos, pero no así en los anglosajones, donde el movimiento filosófico es más acentuado.

Los periódicos vaticanistas afirman que el Papa nombrará una Comisión internacional para que dicte su sentencia sobre los prelados que se han contaminado de modernismo.—Mallet.

## TREN DESCARRILADO

De nuestro corresponsal

Viajeros iliosos

Málaga 7. En las cercanías de Antequera ha descarrilado un tren correo de Granada, quedando la raquíma empujada y dispersándose los vagones cada uno por su lado.

El pánico que con tal motivo se produjo fue enorme. Desde Bobadilla se enviaron dos máquinas de socorro, y los aterrorizados viajeros han llegado aquí sin novedad.—Galbano.

## LOS ESTRENOS

### EN LA COMEDIA

LA INCÓGNITA

El arreglo de la comedia de Bernard hecho por Vital Aza con el título de *La Incógnita* no fue del agrado del público.

Y el público razón al rechazar la obra violentamente. Es más, alardeó de una cortésia extraordinaria, si no excesiva, soportando todo el primer acto, sin duda por deferencia a los autores.

Escribir esta arma de los arreglos y las traducciones como fundamento de la defensa de una Empresa ó un prestigio dramático, es ardid de mala ley.

Las adiciones, los caprichos de un público extranjero no pueden profetizar acerca del éxito que debe esperarse de las comedias. La buena crítica de una obra en París, no supone que a nosotros nos guste.

Como ha de suponerse, si generalmente esas comedias existen por la gracia de una actriz ó por la donosura con que las escenas están dialogadas. Estas son condiciones que hacen pasar todas las monotonías y convencionalismos de la acción.

La mayoría de las comedias del teatro francés, como las de todos los teatros del mundo, no merecen la pena de ser arregladas; y fuera de esto, por otras razones, no deben transplantarse. Son puramente privativas de la vida francesa, y no debe ser cosmopolita más que lo humano ó lo genial.

Además, la técnica que han puesto en boga los dramaturgos franceses, entre sensiblería y picaresca, no tiene defensa alguna. Maneras de *vau-deville* ó de juguete, que sólo pueden tolerarse a cambio de una explosión de regocijo y de hilaridad.

Ante nuestro público, la conversación de aquellos personajes es tan extraña como un cuento de hadas.

En el caso en que se tope con el arreglo de *Los hijos artificiales* ó *Los gansos del Capitán*, está bien disculpada la traducción. En el de anoche, es perfectamente inútil.

Sabemos que en España *Los noveleros* no han producido lo que de ellos se esperó; pero *La Incógnita* tampoco lo produce; y entre aquella y esta comedia hay buena diferencia por el teatro, por la obra y por los autores.

Esta última consideración de los autores es quizás la más importante.

Sabemos que en España ha arreglado comedias todo el mundo, aun los más altos. En los últimos tiempos hay una brillante pléyade de traductores, que comenzó, como sabéis, en Moratin y en Figaro, y que no se ha interrumpido, pienso yo, a la muerte de Eusebio Blasco.

Peró este es un menester de grandes y delicados escritores. Si el arreglo es un *truco* para ganar dinero escaradamente, nadie como ellos tiene título bastante para gozar de esas gabelas literarias. Si es una enseñanza que se aporta a nuestra dramática en producción, ninguno ha de cuidarlas como los cultos y pulidos literatos que están al día, por lectura, y sobre todo, por pensamiento.

El arreglo que ha hecho Vital Aza no tiene condición alguna. Ya que ha puesto tanto de su persona en la traducción, pudo acabar de darle lo que le falta, si es que podía.

El cuadro del hotel podría haber sido una escena movida y brillante. Y el final, que se pató violentamente, era susceptible de que se derramara sobre él la vena cómica del aplauso.

Todo esto debió intentarse, porque eso del teatro es como el pescar truchas, que quien las pesca ya sabe lo que tiene que sufrir.

La interpretación de estas comedias es siempre desdichada e impracticable, no por culpa de los actores. Los de la Comedia hicieron más de lo que estaba en su fuerza, luchando contra los aires de indignación que de la sala iban al escenario.

BUZMÁN DE ALFARACHE

### CONFERENCIA TELEFÓNICA

## BARCELONA

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Una carta de Suñol. Todo menos renunciar al agua. Discursos de Azcarate. Comentarios. Continúan el temporal y las inundaciones. Otras noticias

Barcelona 7 (2.15 L.) Las declaraciones del diputado solidario Sr. Suñol continúan dando juego. Son tan diversos los comentarios que se han hecho de ellas y han producido tal revuelo entre los mismos correligionarios suyos, que hoy parece asustado el Sr. Suñol de su propia obra.

Los que nos rodean se refieren a la solidaridad y cuantos enemigos del híbrido conglomerado catalán defienden los verdaderos intereses de este tan traído y llevado país, unas interesantes aclaraciones que el Sr. Suñol ha enviado a *La Tribuna*, y que este periódico insertará en su última edición de hoy.

El diputado solidario se rectifica a sí mismo en la parte más interesante de sus declaraciones. Hace constar el Sr. Suñol en la carta que publicará *La Tribuna*, que le interesa rectificar y esclarecer la parte de las declaraciones que se le atribuyen referente a las seguridades que se le afirma dió de que no pediría la derogación de la ley de jurisdicciones.

Estos compañeros ni yo, se dice en la carta, podemos hacer honradamente esta afirmación absoluta.

Se indica en otro párrafo que sólo tener esperanzas nada más de poder conseguir la derogación de la expresada ley no es motivo suficiente para que se crea hayan demorado el cumplimiento de un deber.

Los que nos rodean—agrega el Sr. Suñol—aplanar nuestra petición, es el convencimiento que tenemos de que en los momentos actuales el debate produciría efectos contrarios a nuestro objeto.

Aduce como argumento, que de emprender ahora tal campaña se haría el juego a los enemigos políticos de Cataluña, y califica el acto que realizarán de irreflexivo y poco patriótico.

Termina la carta expresando seguridades de que las minorías solidarias actuarán en la forma y ocasión que la presidencia aconseje.

Los nacionalistas continúan preparando su campaña contra la referida ley.

Los trabajos primeros ya van conociéndose. En breve se inaugurará un Círculo que se denominará *Federación Nacionalista*.

En su escrito el número de personas que ven en la rectificación del Sr. Suñol un acto de retractación impuesto por los nacionalistas, que de no haberle obtenido hubieran exigido la renuncia del acto.

El discurso del Sr. Azcarate en el debate del proyecto de administración local ha sido muy comentado. A los nacionalistas radicales no les ha gustado.

El *Poble Catalá* combate el indicado discurso, aunque refiere que de todos modos se reconocen en él la personalidad de las regiones y el programa mínimo del Tivoli.

A los nacionalistas de la derecha les han satisfecho las manifestaciones del Sr. Azcarate.

A los solidarios republicanos les ha parecido duro el discurso del tribuno.

La *Publicidad* dice que la palabra del señor Azcarate fué un reto lanzado contra cuantos tilan a los solidarios de malos patriotas y de separatistas.

Agrega que predicó obras de amor y que delectó en razón y justicia la obra de Cataluña.

Signe el temporal de lluvias. Hasta la una del día ha estado lloviendo.

En esta ciudad han ocurrido algunos hundimientos de edificios, sin desgracias personales.

El alcalde de Prat ha comunicado al gobernador civil que se ha desbordado nuevamente el río Lobregat.

También el alcalde de Ripolllet ha participado al gobernador civil la avenida del río que pasa junto a aquella población.

Dice que ha aumentado su caudal de aguas en tres metros sobre su nivel ordinario.

Se ha prestado el auxilio que el alcalde de Ripolllet ha reclamado.

## EL MUNDO

### LOS CACIQUES DEL ARTE

## Proyecto de reforma

He aquí que los caciques se aprestan a la lucha; ven su influencia en peligro, su juego de componentes expuesto a un fracaso.

Los caciques de la pintura, de la escultura y el grabado, se han reunido.

¿Quiénes son? ¿Qué quieren?

Son los que hasta ahora han manejado el tinglado artístico; los que han rellenado de tanto mamarracho las salas del Museo Moderno, esa vergüenza nacional; son los organizadores de esa lamentable y ridícula Exposición que todavía está abierta en el Retiro; son los que se han apoderado por Conatos de las prebendas, de las sinecuras; los que han ordenado a la vaca del Estado; los parásitos insaciables de medallas, cátedras y encargos ministeriales.

El reglamento vigente de las Exposiciones no les sirve ya; lo esgrimieron hasta ahora como un arma para defender la posición alcanzada por el sendero tortuoso, y el arma es ahora arma de dos filos.

Pensaron que el rebano de pintores podría contentarse con menciones honoríficas, mientras ellos y sus compinches, más atentos a las pesetas que a los honores, se comían el presupuesto de las Exposiciones, y los mencionados con honor se han vuelto contra ellos; por eso en la reforma del reglamento se les retira el voto.

La opinión les impuso a algunos artistas, a los que no tuvieron más remedio que conceder medallas de segunda. Estos artistas son peligrosos, son imparciales, son independientes; pueden ser, según el reglamento vigente, elegidos jurados, y entonces el arte llevaría otro rumbo. Por eso los caciques restringen en la reforma la elegibilidad a los que tienen primera medalla. Es decir, descalifican a los que tienen segunda medalla, los consideran inaptos, y no tienen en cuenta que al proponer semejante cosa se descalifican a sí mismos; sus premios fueron concedidos por jurados que tenían segundas medallas.

Ellos, que siempre fueron hambrientos de medallas y cobraron cuantos premios pudieron, proponen ahora que el artista que haya obtenido un premio en una Exposición sólo tenga opción a otro de clase superior.

Lo lógico es que si un artista ha alcanzado una medalla por una obra, demuestre que no la hizo por casualidad; que la pintó, grabó ó modeló conscientemente, y que si su segunda obra tiene la importancia de la primera sea premiada con la misma medalla.

El reglamento vigente, mejor pensado, limita a tres el número de las medallas de tercera clase que se pueden alcanzar, a dos las de segunda y a dos las de primera.

Los reformadores quitan el derecho de votar la medalla de honor a todos los artistas que no posean segunda medalla.

Ya se pueden despedir, aquellos artistas que se agorran conseguida de tan grata ilusión. Únicamente serán volados para la alta recompensa algunos escultores, algún grabador; los pintores jamás. ¿Cómo van los primates a consagrar a un compañero que cultiva su mismo arte?

En fin, para demostrar una vez más la ignorancia de los llamados reformadores del reglamento, es curioso notar que en la sección de Grabado no incluyen el grabado en madera ni la litografía, y que no señalan premio alguno en esta sección.

Creo un deber llamar la atención de los compañeros de Madrid y de provincias acerca de tan descabellada reforma. Que se reúnan los que piensan como yo, que estudien el reglamento vigente; que subsanen sus faltas con enmiendas y que las presenten en el ministerio de Bellas Artes, no sea que el ministro, mal informado, apruebe una reforma a todas luces contraproducente y tendenciosa, tan mal pergeñada por esos individuos, que no pueden representar la opinión de la mayoría de los artistas españoles, sino de una insignificante minoría.

He leído la proyectada reforma en la secretaría del Círculo de Bellas Artes de Madrid.

RICARDO BAROJA

EN INGLATERRA

## El conflicto ferroviario

De nuestro corresponsal

Hacia el arreglo. Un arbitraje

Londres 7 (9 m.) Ayer fué la jornada definitiva en la crisis de los ferrocarriles. Toda Inglaterra esperaba con ansiedad el resultado de la intervención del ministro de Comercio. Sus gestiones han sido coronadas por el éxito.

Después de muchas conferencias, á que asistieron simultáneamente los representantes de los obreros y empleados de ferrocarriles, y los directores de las compañías, á las once de la noche el ministro anunció que el acuerdo estaba ya obtenido.

El sistema de conciliación estriba en un arbitraje, en el que ambas partes elegirán su representación en número equivalente. Cada clase de agentes estará representada en la junta de arbitraje y tendrá una comisión especial. En caso de desacuerdo recurrirá al *bureau* central, que se formará de la misma manera.

En último caso será árbitro el *speaker* de la Cámara de los Comunes.—Sanz.

## HUEVOS, JAMÓN Y VINO

De nuestro corresponsal

Estas tres materias, componentes de un buen almuerzo, están en litigio entre los comerciantes acaparadores y las compañías de ferrocarriles, por cuestión de mermas.

Sostienen los importadores de huevos que estos comestibles merman, y que la tracción y el temeroso movimiento del coche reducen los huevos en una proporción de 30 por 1000. Aseguran los ferrocarrileros que los huevos no crecen ni mueren, y para ello ofrecen depositar en el modo, forma y sitio que se determine, una caja con huevos, y se verá que, transcurridos dos meses, están los mismos huevos, que tomados al peso, demostrarán que ni han crecido ni menguado.

Los gremios de fiambres, ultramarinos, comestibles y jamones, afirman que todos los géneros de sí comestible sufren una merma sensible al peso, forma y sitio que se deposita en el depósito ferroviario; transigen algo en las mermas del vino y de los jamones, pero no consenten que mermen los demás manjares encerrados en latas, cajas y sacos.

Sospecha el señor ministro de Fomento, sin embargo, que si de una caja faltan cuatro botellas de buen vino, esta merma puede ser sustracción ó negligencia de los funcionarios de la Compañía.

En nuestra opinión, esas botellas que se sustentan deben tener un fin medicinal; la neurastenia produce trastornos gástricos, que el buen vino de noble cepa debe curar. Los enfermos buscan su remedio.

El Sr. Besada debe meditar seriamente si la merma de los vinos obedece á la persecución de

## LOS CACIQUES DEL ARTE

### Proyecto de reforma

He aquí que los caciques se aprestan a la lucha; ven su influencia en peligro, su juego de componentes expuesto a un fracaso.

Los caciques de la pintura, de la escultura y el grabado, se han reunido.

¿Quiénes son? ¿Qué quieren?

Son los que hasta ahora han manejado el tinglado artístico; los que han rellenado de tanto mamarracho las salas del Museo Moderno, esa vergüenza nacional; son los organizadores de esa lamentable y ridícula Exposición que todavía está abierta en el Retiro; son los que se han apoderado por Conatos de las prebendas, de las sinecuras; los que han ordenado a la vaca del Estado; los parásitos insaciables de medallas, cátedras y encargos ministeriales.

El reglamento vigente de las Exposiciones no les sirve ya; lo esgrimieron hasta ahora como un arma para defender la posición alcanzada por el sendero tortuoso, y el arma es ahora arma de dos filos.

Pensaron que el rebano de pintores podría contentarse con menciones honoríficas, mientras ellos y sus compinches, más atentos a las pesetas que a los honores, se comían el presupuesto de las Exposiciones, y los mencionados con honor se han vuelto contra ellos; por eso en la reforma del reglamento se les retira el voto.

La opinión les impuso a algunos artistas, a los que no tuvieron más remedio que conceder medallas de segunda. Estos artistas son peligrosos, son imparciales, son independientes; pueden ser, según el reglamento vigente, elegidos jurados, y entonces el arte llevaría otro rumbo. Por eso los caciques restringen en la reforma la elegibilidad a los que tienen primera medalla. Es decir, descalifican a los que tienen segunda medalla, los consideran inaptos, y no tienen en cuenta que al proponer semejante cosa se descalifican a sí mismos; sus premios fueron concedidos por jurados que tenían segundas medallas.

Ellos, que siempre fueron hambrientos de medallas y cobraron cuantos premios pudieron, proponen ahora que el artista que haya obtenido un premio en una Exposición sólo tenga opción a otro de clase superior.

Lo lógico es que si un artista ha alcanzado una medalla por una obra, demuestre que no la hizo por casualidad; que la pintó, grabó ó modeló conscientemente, y que si su segunda obra tiene la importancia de la primera sea premiada con la misma medalla.

El reglamento vigente, mejor pensado, limita a tres el número de las medallas de tercera clase que se pueden alcanzar, a dos las de segunda y a dos las de primera.

Los reformadores quitan el derecho de votar la medalla de honor a todos los artistas que no posean segunda medalla.

Ya se pueden despedir, aquellos artistas que se agorran conseguida de tan grata ilusión. Únicamente serán volados para la alta recompensa algunos escultores, algún grabador; los pintores jamás. ¿Cómo van los primates a consagrar a un compañero que cultiva su mismo arte?

En fin, para demostrar una vez más la ignorancia de los llamados reformadores del reglamento, es curioso notar que en la sección de Grabado no incluyen el grabado en madera ni la litografía, y que no señalan premio alguno en esta sección.

Creo un deber llamar la atención de los compañeros de Madrid y de provincias acerca de tan descabellada reforma. Que se reúnan los que piensan como yo, que estudien el reglamento vigente; que subsanen sus faltas con enmiendas y que las presenten en el ministerio de Bellas Artes, no sea que el ministro, mal informado, apruebe una reforma a todas luces contraproducente y tendenciosa, tan mal pergeñada por esos individuos, que no pueden representar la opinión de la mayoría de los artistas españoles, sino de una insignificante minoría.

He leído la proyectada reforma en la secretaría del Círculo de Bellas Artes de Madrid.

RICARDO BAROJA

EN INGLATERRA

## El conflicto ferroviario

De nuestro corresponsal

Hacia el arreglo. Un arbitraje

Londres 7 (9 m.) Ayer fué la jornada definitiva en la crisis de los ferrocarriles. Toda Inglaterra esperaba con ansiedad el resultado de la intervención del ministro de Comercio. Sus gestiones han sido coronadas por el éxito.

Después de muchas conferencias, á que asistieron simultáneamente los representantes de los obreros y empleados de ferrocarriles, y los directores de las compañías, á las once de la noche el ministro anunció que el acuerdo estaba ya obtenido.

El sistema de conciliación estriba en un arbitraje, en el que ambas partes elegirán su representación en número equivalente. Cada clase de agentes estará representada en la junta de arbitraje y tendrá una comisión especial. En caso de desacuerdo recurrirá al *bureau* central, que se formará de la misma manera.

En último caso será árbitro el *speaker* de la Cámara de los Comunes.—Sanz.

## HUEVOS, JAMÓN Y VINO

De nuestro corresponsal

Estas tres materias, componentes de un buen almuerzo, están en litigio entre los comerciantes acaparadores y las compañías de ferrocarriles, por cuestión de mermas.

Sostienen los importadores de huevos que estos comestibles merman, y que la tracción y el temeroso movimiento del coche reducen los huevos en una proporción de 30 por 1000. Aseguran los ferrocarrileros que los huevos no crecen ni mueren, y para ello ofrecen depositar en el modo, forma y sitio que se determine, una caja con huevos, y se verá que, transcurridos dos meses, están los mismos huevos, que tomados al peso, demostrarán que ni han crecido ni menguado.

Los gremios de fiambres, ultramarinos, comestibles y jamones, afirman que todos los géneros de sí comestible sufren una merma sensible al peso, forma y sitio que se deposita en el depósito ferroviario; transigen algo en las mermas del vino y de los jamones, pero no consenten que mermen los demás manjares encerrados en latas, cajas y sacos.

Sospecha el señor ministro de Fomento, sin embargo, que si de una caja faltan cuatro botellas de buen vino, esta merma puede ser sustracción ó negligencia de los funcionarios de la Compañía.

En nuestra opinión, esas botellas que se sustentan deben tener un fin medicinal; la neurastenia produce trastornos gástricos, que el buen vino de noble cepa debe curar. Los enfermos buscan su remedio.

El Sr. Besada debe meditar seriamente si la merma de los vinos obedece á la persecución de

## LOS CACIQUES DEL ARTE

### Proyecto de reforma

He aquí que los caciques se aprestan a la lucha; ven su influencia en peligro, su juego de componentes expuesto a un fracaso.

Los caciques de la pintura, de la escultura y el grabado, se han reunido.

¿Quiénes son? ¿Qué quieren?

Son los que hasta ahora han manejado el tinglado artístico; los que han rellenado de tanto mamarracho las salas del Museo Moderno, esa vergüenza nacional; son los organizadores de esa lamentable y ridícula Exposición que todavía está abierta en el Retiro; son los que se han apoderado por Conatos de las prebendas, de las sinecuras; los que han ordenado a la vaca del Estado; los parásitos insaciables de medallas, cátedras y encargos ministeriales.

El reglamento vigente de las Exposiciones no les sirve ya; lo esgrimieron hasta ahora como un arma para defender la posición alcanzada por el sendero tortuoso, y el arma es ahora arma de dos filos.

Pensaron que el rebano de pintores podría contentarse con menciones honoríficas, mientras ellos y sus compinches, más atentos a las pesetas que a los honores, se comían el presupuesto de las Exposiciones, y los mencionados con honor se han vuelto contra ellos; por eso en la reforma del reglamento se les retira el voto.

La opinión les

CONGRESO

Sesión del día 7 de Noviembre

Se abre la sesión a las tres y veinte, bajo la presidencia del Sr. Dato.

Los escuadros en la más completa soledad. Las tribunas bastante animadas, y en el banco azul los ministros de Fomento, Marina, Instrucción y Justicia.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. Jura el cargo de diputado el Sr. Morote.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El ministro de FOMENTO contesta a un ruego hecho el día anterior por el Sr. Pignatelli.

El señor LACHICA ruega al Gobierno aumente la subvención que percibe la Escuela de Artes e Industrias de Granada, por haber aumentado también el número de alumnos, ó que no se pudiese las autoridades para vender los objetos que en la Escuela se producen.

Pide también el curso del Estado para la construcción del Instituto.

Se queja, por último, de la actitud del ministro, que estima de poca consideración para Granada y los individuos que formaron la Comisión que acompañados por él le visitaron.

El ministro de INSTRUCCION contesta que, teniendo en cuenta el estado de opinión en Granada, ordenó ser realizados trabajos, que hoy se hacen con regularidad, para la conservación de la Alhambra.

Refiere el hecho, que califica de escandaloso, por el cual y por personas extrañas al patrono, se ha distraído de la fundación referida un millón de pesetas, y que él, apenas enterado del hecho, adoptó las medidas conducentes a exigir las oportunas responsabilidades.

El señor LACHICA, en vista de que no le han satisfecho las explicaciones del ministro, anuncia una interpelación.

El señor IGUAL dirige un ruego al ministro de Gracia y Justicia relacionado con joyas artísticas en el templo de Santa María de Galdá.

El señor REDONET se adhiere al anterior ruego.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA ofrece atender los ruegos hechos.

El señor PI Y ARSUAGA pide varios expedientes.

El señor ALCALA ZAMORA pide una relación de los procesamientos hechos durante los años 1906 y 1907 en la provincia de Murcia, por inclusiones y exclusiones en las listas electorales, para esclarecer ciertos hechos con aquéllos relacionados.

El ministro de GRACIA Y JUSTICIA ofrece los datos y dice desea el esclarecimiento ofrecido.

ORDEN DEL DIA

Administración local

El señor CANALEJAS reanuda su discurso interrumpido ayer.

Empieza manifestando que va a examinar el problema catalán bajo el punto de vista de la crítica y de los hechos que en esta cuestión.

Desea aclarar conceptos que están oscuros y hay que esclarecer.

Lo que inquieta, lo que preocupa la atención pública, no es lo que se dice aquí, sino lo que se dice y se comenta allá; lo que más preocupa son las oscurecidas y confusiones.

Todo lo que se dice en esta provincia, ya pararon a la historia y que no tienen actualidad.

Se ocupa de la unidad de España, que es lo que viene a constituir una verdadera nación, pues aquellos reinos que vinieron a formarla es muy discutible si fueron ó no naciones independientes, y aquella fusión que constituyó la nación española se ha ido fortaleciendo por la comunidad de intereses.

Es necesario—dice—precisar que es lo que pretenden los que forman en la solidaridad, diciendo con toda franqueza cuáles son sus aspiraciones.

Sostiene que esas ideas de separatismo tienen que ser combatidas por todos, por especial modo por los de la minoría solidaria, que al mismo tiempo que ensalza la perfección administrativa debe ensalzar la idea de la Patria.

Las ideas sustentadas contra el centralismo no son de ahora, y se han sostenido sin hablar de nacionalismo.

Acónsajales que no se dejen llevar por el espesismo de una gran prosperidad económica, pues el engrandecimiento económico de Cataluña está en ser parte integral de España.

Dirigiéndose al presidente del Consejo le pide hable con toda claridad en esta cuestión, pues con el silencio y las divagaciones compromete la paz pública.

Que es—dice—palabra y palabras de Estado nuevo? Nada, palabras y palabras de Estado nuevo? Necesario que el Gobierno diga que es lo que piensa, que es lo que se propone.

Por qué está caído el partido liberal? Por eso, porque no se sabe lo que piensa ni adónde va.

En frases irónicas se ocupa del proyecto de administración local, extrañándose que el señor Maura dijera que era el desengaño desde arriba, y que nos hablara de la revolución desde arriba, cuando dicho proyecto no es otra cosa que un libro divorciado de la miseria.

Estima que antes de traer este proyecto de ley se debió pensar en constituir los elementos económicos con que se ha de sostener la vida local.

Censura que los Municipios sean los recaudadores del Estado, porque esto parece como re-integración de la centralización del concepto del deficit que se desprende del texto del proyecto, porque era un concepto tan complejo que detrás del deficit puede existir la prosperidad, como los superavit pueden ser sólo una hábil combinación de cifras.

No llegará España—dice—á un estado de vigor económico mientras no reintegre á la explotación por el Estado las líneas de ferrocarriles.

Entra después á examinar la cuestión de instrucción y legislación en lo que afecta á la vida local, quedando en el desarrollo de este tema cuando nos retiramos de la tribuna.

FOMENTO

Asamblea de jefes

Ha terminado hoy la Asamblea de jefes provinciales de Fomento, quienes han sometido al ministro como conclusiones las observaciones que acordaron al Real decreto de reorganización de servicios de agricultura, las cuales, si el señor González Besada lo estima necesario, servirán de base á un nuevo decreto ampliatorio de aquí.

Esta noche tendrá la Asamblea el obligado final de todas estas reuniones con un banquete que se celebrará en Llardy, al que han sido invitados los Sres. Maura, González Besada y vizconde de Eza.

Proyecto de ley de minas

El Sr. González Besada ha conferenciado hoy con el director de la Comisión del mapa geológico D. Daniel Cortázar, sobre la redacción de un proyecto de ley de minas que el ministro se propone presentar á las Cortes.

Los pueblos inundados

El ministro de Fomento ha ordenado la recomposición de una bóveda del depósito de aguas de Balazuer, destruida por las inundaciones.

El obispo de Lérida ha interesado socorros para los pueblos perjudicados por los desbordamientos del Cinca y del Segre.

Hablado de esto el Sr. González Besada, expresaba lo difícil que es, á pesar de sus buenos deseos, atender al remedio de tantos males, y su pensamiento que para esta caritativa labor apenas se cuenta con otros medios que los recursos oficiales, pues la caridad particular ha acudido en muy pequeñas proporciones en auxilio de los damnificados; no obstante ser los daños causados por las últimas inundaciones, sobre todo en la provincia de Málaga, muy superiores á los ocasionados por las de Murcia y Cónsegra, la caridad privada acudió sin tasa en socorro de los perjudicados.

Propaganda socialista

Pablo Iglesias en Lugo

Lugo 7. Se encuentran en esta capital el jefe de los socialistas españoles, Pablo Iglesias, y el presidente del Comité regional socialista de Vigo, Botana.

Salieron á esperarle á la estación de Sarria una Comisión de Lugo, muchos obreros y gran número de curiosos.

Ha dado Iglesias una conferencia en el Centro obrero, donde acudieron á escucharle socialistas, obreros y algunas otras personas sin filiación determinada.

Viene el leader del socialismo haciendo un viaje de propaganda por las ciudades importantes de Galicia.—Prado.

PALABRAS DE UN MUNDANO

LA TRAGEDIA DEL MAR

Aunque Cervantes quiera dar á entender lo contrario, el hambre y el humorismo no estuvieron nunca bien avenidos. No sería, pues, honrado el poner comentarios festivos á la actitud de los pescadores yacidos. La miseria los aprueba con tan raras ataduras, que aquellas pobres gentes, toda humildad, salen de su resignación y protestan arrojando: ¿De qué? De algo que no tiene remedio; de que los grandes buques de arrastre usurpan á las lanchas toda acción lucrativa en el mar.

Sería curioso el oír qué razones oponen los pesadores vascos á la invasión ociosa de los buques que los privan del sustento.

A lo más que puede llegar la oleada de la protesta es á que esos buques no puedan lanzar sus inmensas redes cerca de las costas, con lo cual se lograría un éxito bien precario. Aunque asistiera á tres millas de tierra, esto es, en aguas neutras, no se podrá evitar que lo saquen todo, ó casi todo.

Y frenó á ese estado de cosas, qué pueden intentar los humildes y temerosos exploradores del Océano? ¿Que el Gobierno les ampare? ¿Que la ley sea en su auxilio? Como el maquinismo limita ya la intervención del brazo humano en toda empresa industrial, el buque, con sus enormes redes, anula, ó poco menos, la obra del pescador modesto que se aventura todos los días por esos mares en una delgada tramera, que no siempre vuelve. Heos á los obreros de la costa. Y de ahí nace, precisamente, la más trascendental ironía de que el éxito sea en proporción inversa del riesgo afrontado.

En caso de temporal la lancha está expuesta más al naufragio que el buque, y los tripulantes de la primera más en la vecindad de la muerte que los marinos del segundo. En cambio, el buque puede operar en mares de altura que la tramera no puede surcar sin temerosamente, así es, rotundo á la tragedia.

Hubi por qué es triste y por qué levanta tempestades de cólera en nuestro ánimo la situación de los pesadores; porque pone al desnudo la brutal injusticia que preside la existencia de los seres; qué van á decir los pesadores en el mitin de Bilbao? Lo ignoró. De antemano aseguro que la razón, es inabarcable—aquella que todo lo ofrece y nunca da nada positivo á los humanos, ostendá á su lado. De lo que dudo es de la oleada del mitin.

La evolución progresiva de las cosas que ha condecorado inexorablemente al caballo ante la potencia del motor eléctrico y al automóvil, condecorará con la misma frialdad á la tramera frente al buque. Y la industria, que no tiene nada de sentimental, consignará esa mudanza como uno de sus triunfos.

MANUEL BURENO

EL MITIN DE PESCADORES

Las tabernas de Bilbao

Bilbao 7 (22 t.) Con motivo de venir el domingo al mitin de pescadores varios miles de almas se ha podido que se considere feriado el día y se permita abrir las tabernas.

El gobernador ha prometido consultarlo á Madrid.

En el caso de que se denegara la petición podría surgir un conflicto, pues no habría donde pudieran comer los referidos pescadores.—Mora.

EL TELEGRAFO

FUERA DE ESPAÑA

Catástrofe marítima. Muerte del ministro de Estado holandés

Londres 7 (250 t.) Telegraman de Amsterdam que anoche, al regreso de un viaje de recreo, perecieron ahogados el ministro de Estado de Holanda, su esposa, su hermano y su cuñada. Sanz.

Los japoneses en Manila

Londres 7 (3 t.) Telegraman de Manila que las autoridades yanquis han dispensado brillante recibimiento á los marinos de la escuadrilla japonesa.—Sanz.

La explosión del "Blucher"

Berlín 7 (9 m.) A bordo del buque escuela Blucher ha ocurrido una violenta explosión. Resultaron ocho muertos, casi todos marinistas, y 22 heridos.

La explosión ocurrió á las nueve de la mañana. El barco estaba anclado en Scherwig. Algunos heridos tienen horribles quemaduras, y la mayor parte lo están de gravedad.—Bauer.

LA ASAMBLEA DE VINATEROS

El banquete

A las doce y media se reunieron los asambleístas en el café Nacional, situado en la calle de Toledo.

Los comensales eran unos doscientos. Durante la comida habló del resultado de la Asamblea, y al final del festín hicieron uso de la palabra en pro de los intereses de los asambleístas los Sres. López Aradas, Jugar, Redondo, Molina, Corona y el representante de Sevilla.

El Sr. Molina, en vista de que los comensales acordaron enviar los ramos de flores que adornaban la mesa á la esposa del delegado de la Universidad, este funcionario, agradecido de la esposa del gobernador civil de Madrid señor marqués del Vadillo, aprobándose así entre grandes aplausos.

Tan agradable fiesta terminó á la una y media próximamente.

Sesión de clausura

A las cuatro menos cuarto el presidente de «La Vinya» Sr. Jugar, declaró abierta la sesión de clausura de la Asamblea.

Dióse lectura al proyecto de reglamento por el que han de regirse todos los taberneros y simulares de España, siendo discutido por varios señores asambleístas.

Finalmente, propúsese, y se acordó, nombrar una Junta central para que ponga en vigor el reglamento citado, en cuya Junta tendrá representación como vocal un delegado de cada provincia, y se levantó la sesión.

LA ESTADA AL BANCO

Resultado de los registros

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, los comisarios Sres. Jiménez Serrano, Casal y Caro, fueron comisionados por el Juzgado instructor para llevar á cabo unas diligencias de registro en los domicilios de Pérez Cuesta, Sánchez y Villarías.

El registro que obtuvo mejor resultado fué el que se verificó en el despacho que en las oficinas «Confidencia» tiene el detenido Villarías.

La policía se incautó de buen número de documentos de gran importancia, y que pueden tener alguna relación con la estada.

También se hizo cargo de policía de un resguardo de un depósito de 18.000 pesetas, operación que Villarías llevó á cabo después de haberse realizado la estada.

En los domicilios de Pérez Cuesta y Sánchez la policía no encontró ningún documento que pueda tener relación con el delito que se persigue.

Auto de prisión

El juez Sr. Córés ha dictado auto de procesamiento contra el detenido Villarías.

Más peritos

Ante el Juzgado instructor han declarado estar fuera de los peritos calígrafos Sres. Cuellar y Cordero.

Más declaraciones

Desde la Casa de Canónigos, á última hora de la tarde, se trasladó el Juzgado instructor á la Cárcel-Modelo con objeto de volver á interrogar á los detenidos.

El Juzgado se ha trasladado á la Cárcel para practicar la diligencia de indagatoria.

Se ha decretado el procesamiento de los tres detenidos Sres. Villarías, Sánchez y Pérez Cuesta.

VIAJE DE UN OBISPO

Su entrada en la diócesis

Santiago 7 (10,15 m.) Esta mañana ha salido en dirección á la Coruña, el obispo de Palencia, D. Valentín García Barros.

Hace el viaje en automóvil, y desde aquel punto se trasladará á Paredes de Nava.

Acudieron á despedirle muchos canónigos, antiguos compañeros suyos, catedráticos y numerosas personas de su amistad.

El alcalde de esta ciudad, D. Lino Torre, cumpliendo el ofrecimiento hecho á la Comisión palentina que vino á la consagración del obispo, acompaña á éste en su viaje.

El prelado permanecerá en Paredes de Nava hasta el domingo próximo, saliendo en dicho día en coche para hacer su entrada solemne en Palencia.—Corresponsal.

EXPOSICIÓN INTERNACIONAL

de Higiene, Artes, Oficios y Manufacturas

UN GRAN PREMIO

Fiel es nuestro propósito de informar á los lectores de EL MUNDO de todo aquello que revela progreso en la industria y en las artes, no menos de ser por el momento las más notables instalaciones que se presentan en el actual Certamen internacional del Hipódromo.

Nos referimos al stand de los contadores de agua, gas y electricidad emplazado en la nave central cerca del vestibulo, y cuyos curiosos aparatos son fabricados por una importante Casa de París que, con el nombre de Compagnie para la fabricación de contadores y material para fabricas de gas, agua y electricidad, es una fuerte Sociedad anónima con 8.000.000 de francos de capital, continuadora de la antigua Casa Michel, que en su tiempo alcanzó universal renombre.

Son muchas las recompensas otorgadas á esta Casa, entre ellas el primer premio que le fue adjudicado en el Concurso de la Villa de París de 1892, los dos grandes premios y una medalla de oro que obtuvo en la Exposición Universal de 1900, á los cuales añade ahora el Gran Premio que le acaba de conceder el Jurado del actual Certamen, compuesto de eminentes ingenieros, y cuyo voto es una gran garantía para el mundo entero, ya que el premio por esta Casa en todos los países, la obligó á establecer Sucursales en el extranjero, y por la demanda extraordinaria de España estableció en nuestro país, hace ya años, Sucursal en Barcelona, calle de Santa Madrona, 15, siendo hoy el desarrollo comercial é industrial de esta importante Compañía verdaderamente grandioso, á lo que contribuye el haber contribuido en gran escala el acierto y talentos de sus directores.

A grandes rasgos daremos una idea de los famosos contadores que llaman poderosamente la atención del público que frecuenta la Exposición. De los modelos presentados para la elección, el más repetido y generalmente admitido por sus condiciones de precisión y seguridad es el sistema Elinth Thomson, que funciona indiferentemente sobre corrientes continuas ó alternativas, pasando hoy de 350.000 aparatos los en servicio en toda Europa, presenta también el contador OK para corriente continua, cuyo tipo general aceptación en todas partes es el adoptado hoy por la Compañía general Madrileña de Electricidad, y para corrientes alternas los de marca A. C. T. y B. T., que ofrecen asimismo grandísimas ventajas á las centrales, por su esmerada construcción y demás condiciones.

Es notable entre los contadores para agua, el de capacidad sistema Thomson, que construye también con superioridad está hoy tan reconocido, que más de 300.000 cientos pueden atestiguarlo; el de pistón disco, Etoile (Estrella) es también muy interesante, siendo también digno de mencionarse otros aparatos, entre ellos los contadores de gas Duplex, Cuadruplex y Stry-Lears.

Si el espacio de que disponemos lo permitiera, haríamos como merecen, una reseña detenida del Pyrometro Ferry, el Ondógrafo Hospitalier y el Fluxmetro Grassot, y de los aparatos de medida, registradores, voltímetros, amperímetros, vatímetros, etc., del reputado científico Meylan D'Arsonval.

Expone además la Casa constructora que nos ocupa, diversos aparatos de gran utilidad en aplicaciones eléctricas, cuyo curioso funcionamiento revela el ingenio que ha presidido en la fabricación de estas maravillas mecánicas.

Llaman también la atención del público dos arañas para alumbrado eléctrico construidas por la fábrica sucursal de Barcelona, que construye estos aparatos para gas y electricidad, así como también grifería para agua, gas y vapor, de cuyos artículos presenta una magnífica colección.

Si esta importante Compañía de París no tuviera ya universalmente acreditada y cimentada su fama, sería bastante á producir la instalación que presenta, y la cual ha de acrecentar su crédito en España y el número de sus operaciones.

Buena parte tiene en ello el acierto del representante en Madrid de la Compañía, nuestro particular amigo D. Eugenio Castelot, que ha sabido instalar con delicado gusto los productos de la Casa en la Exposición, y cuyo señor tiene su despacho y almacenes en el n.º 5 de la calle de Juan de Mena.

Tanto á la Casa constructora, como á su digno representante en Madrid, enviamos nuestra entusiasta felicitación por la justa victoria obtenida.

INUNDACIONES

El señor ministro de la Gobernación ha facilitado esta tarde en el Congreso los siguientes telegramas oficiales:

Lérida 7 (12,45 t.) El río Segre sigue aumentando, pero no hay noticias de aguas arriba que indiquen que esta crecida pueda persistir.

Lérida 7 (1,35 t.) Regreso de Balaguer; el ingeniero, comandante cuando dijo á V. E. en telegrama de anoche sobre hundimientos de la bóveda de la acequia y riesgo de derrumbamiento del edificio, por cuyo pie corre aquella, por la parte opuesta á la buca de defensa del río, también destruida, amenazando aquel riesgo.

Ruego al ministro de Fomento envíe personal técnico y subalterno para atender á tanta obra urgente.

El puente militar sigue replegado.

El paso del río se efectúa por la pasadera del puente del ferrocarril, y sólo yendo á pie.

NOTAS TORTOSINAS

Querol en Tortosa. Visitando los pueblos inundados. El padre Cirera

Tortosa 7 (2 t.) Ha llegado el diputado á Cortes por Roquetas D. Agustín Querol, acompañado del gobernador civil de la provincia.

Fue recibido en la estación por el elemento oficial y muchos amigos particulares.

Se dirige á Roquetas y visitará también otras poblaciones inundadas.

El temporal de lluvias ha cesado. Ha salido para Madrid el padre Cirera, director del Observatorio de Elbro.—Domingo.

LA POLITICA

El domingo próximo es esperado en Madrid el jefe de la solidaridad catalana Sr. Salmerón.

Ha sido solucionada satisfactoriamente la huelga de la Coruña, según participa el gobernador de aquella provincia al ministro de la Gobernación.

Por continuar enfermo no ha podido el Sr. Soriano asistir hoy á la sesión del Congreso.

Nuestro comandante general de Algeciras, general Bazán, ha sido invitado especialmente por el gobernador de Gibraltar para las fiestas que se celebran hoy con motivo del cumpleaños del Rey de Inglaterra.

El Sr. Rodríguez San Pedro ha manifestado hoy que tiene hechos los trabajos preparatorios para llevar á cabo la reforma de la organización de escuelas, que hará necesaria el proyecto de ley de administración local cuando sea ley.

Desde primera hora han concurrido á la sesión del Congreso muchos diputados y no pocos senadores.

En el salón de conferencias y en los pasillos reina gran animación, esperándose con impaciencia el discurso del Sr. Canalejas y el resumen del debate sobre el proyecto de administración local que el jefe del Gobierno, don Maura, ha de hacer al lugar á nuevas rectificaciones y á que los Sres. Moret, Alvarez (don Melquíades) y Cambó discutan con el Gobierno el problema planteado por los solidarios.

La primera parte de la sesión se ha desarrollado tranquilamente, despertando bastante interés la pregunta hecha al ministro de Instrucción pública por el Sr. Lachica, relativa á la fundación del Colegio de San Bartolomé, de Granada, cuyos detalles interesantes consignamos en la reseña de la sesión.

La contestación del ministro no ha satisfecho al Sr. Lachica, quien después de rectificar y volver á la pregunta, el palacio del señor marqués de Portago, anuncia una interpelación sobre el asunto.

Un diputado conservador que se ha singularizado más de una vez por su cultura y su sentido progresivo, el Sr. Garay y Rowart, ha presentado una enmienda al presupuesto de Instrucción pública, en la que se solicita la cantidad de 500.000 pesetas para pensionar españoles que estudien en el extranjero.

Cuanto se atañe por la rehabilitación intelectual de España felicitarán de fijo al Sr. Garay; pero con la duda de que su noble iniciativa prospere.

El deliberado é incurable misonismo del señor Canalejas y el desdén con que mira el ministro de Instrucción pública el desarrollo de la cultura patria, se opondrán á ello.

Esta noche se reúnen en Lhardy para celebrar con un banquete la terminación de las tareas de la Asamblea convocada á la redacción del programa de servicios agrícolas, los jefes de Fomento de todas las provincias de España.

Al acto asistirán los señores Maura, González Besada, Andrade y vizconde de Eza.

Los señores Rusiñol y Milá han conferenciado detenidamente con el Sr. Moret acerca del problema de la cultura patria.

A esta conferencia se le atribuye importancia, pues los citados señores tenían vivo interés en hablar con el jefe del partido liberal antes de que éste intervenga de nuevo en el debate sobre el proyecto de administración local.

Anoche quisieron los señores representantes de Cataluña celebrar su conferencia con el señor Moret; pero hasta hoy no han logrado sus deseos.

Los solidarios esperan con impaciencia el nuevo discurso del Sr. Moret, y algunos de ellos, no sabemos con qué fundamento, se muestran muy esperanzados de las manifestaciones que suponen haber el jefe de los liberales.

El lunes 11 del corriente, á las diez de la mañana, se reunirá en la rotunda del ministerio de Fomento la Asamblea Nacional Oliverera.

Durante los días 9 y 10, en el Centro Andalúz (calle de San Miguel, n.º 23, principal), tendrá lugar la Comisión organizadora de dicha Asamblea un debate permanente para facilitar cuantos datos y antecedentes necesiten los representantes de Ayuntamientos, Cámaras y Sindicatos Agrícolas que asistan á la misma, y el citado día 10, por la noche, se reunirán en el mencionado Centro los representantes de la provincia de Jaén.

Se ha dicho esta tarde en el Congreso que para ocupar la vacante de jefe del resguardo de la Compañía Arrendataria de Tabacos, producida por el fallecimiento del general Mareno, será nombrado el coronel de Ingenieros D. Luis Urzúa, hermano del ex ministro y consejero de Estado D. Angel, autor del voto particular contrario á la concesión de pensión al Infante Don Alfonso.

La Subcomisión de presupuestos de Guerra se ha reunido esta tarde, habiendo asistido el señor Moret, quien ha pedido varios datos sobre armenios, que la Subcomisión ha ofrecido facilitar.

También se ha reunido esta tarde la Subcomisión de presupuestos de Fomento, habiendo comenzado el estudio del presupuesto de Obras públicas.

La Comisión parlamentaria de reformas en la Armada ha dado hoy dictamen al proyecto presentado por el ministro.

Este dictamen se le ha limitado á las variaciones introducidas últimamente por el general Fernández.

Consta de dos partes, una relativa al personal y otra al material.

Son éstas: 1.º Incorporación de la actual escala de reserva á la de servicios de tierra que se crea. 2.º Diminución de dos años en la edad para pasar á la situación de reserva los generales, conservando para pasar á la de servicios de tierra los jefes las consignadas en el anterior dictamen de la Comisión. Estas edades no se aplicarán al personal hoy existente en su actual empleo, sino á medida que vayan ascendiendo.

Material.—Aumento de la capacidad del dique que pueda contener buques de 24 á 21 toneladas.

Aumento de un cañonero y disminución de un torpedero, impuesta esta variación por las exigencias de los servicios de Marruecos.

El Gobierno ha declarado que la artillería para los nuevos buques que venga del extranjero estará libre de pago de derechos arancelarios.

DE ZARAGOZA

MUERTOS POR LOS TRENES

Zaragoza 7 (4,55 t.) Un peatón ha traído la noticia á la oficina de Vigilancia de que en las inundaciones de Utebo, un tren arrolló á un hombre, cuyo cadáver no pudo ser identificado.

Ha salido el Juzgado para el lugar del suceso. También aquí, cerca de la estación del Norte, ha ocurrido otro suceso parecido.

El tren de Barcelona ha arrollado á un hombre, dejándole tan destrozado que ha sido imposible su identificación.

No se le han encontrado documentos; sólo por la tapa del reloj, en la que se han encontrado grabados el nombre y apellido Pedro Vallespin, se supone que así se llamará el desgraciado individuo, cuyo cadáver ha sido trasladado al Depósito.

Otras noticias

El gobernador ha dedicado esta tarde á visitar las escuelas municipales.

Ha salido para Zuera el ingeniero jefe de Obras públicas con personal para reconocer los puentes.—Urbano.

EN EL PARLAMENTO FRANCÉS

POSTALES

AVILA Desde hace unos días estamos metidos en un violento temporal de agua y viento. Este es el tipo de tiempo que arranca de raras veces...

JAÉN Hermoso y de una gran grandiosidad fue el acto que anoche celebró la Real Sociedad...

VALLADOLID En una pasadita de la calle del Caballo de Troya ha venido a tiempo funcionando un Consistorio médico muy original.

CORUÑA Remitidos los estorbos marítimos de la Sociedad El Progreso Marítimo, determinaron declararse en huelga...

LOS TEATROS MADRID La compañía Tressols. Dentro de pocos días saldrá para Gijón, en cuyo teatro joveliano va a trabajar...

GRANADA Causa célebre. Producto de un festival benéfico. Atropello de un niño...

LO MEJOR para limpiar toda clase de metales y cristal.

AGENCIA DE ANUNCIOS DE JOSÉ DOMÍNGUEZ Plaza del Matute, 8, Madrid. Combinaciones en todos los periódicos. Esquelas de defunción. Novenarios y aniversarios.

Este célebre crimen movió grandemente la expectación pública por concurrir en él circunstancias verdaderamente aterradoras...

PROVINCIAS Tarragona. La compañía Lorente-Beltrán ha presentado recientemente en el Ateneo Tarragonense un drama que fue muy celebrado.

LA DESGRAVACION DE LA SIDRA ASTURIAS QUIERE VIVIR Asturias, esa sufrida provincia que con la espada de Pelayo, la gruta de Covadonga...

CORUÑA Remitidos los estorbos marítimos de la Sociedad El Progreso Marítimo, determinaron declararse en huelga...

LOS TEATROS MADRID La compañía Tressols. Dentro de pocos días saldrá para Gijón, en cuyo teatro joveliano va a trabajar...

GRANADA Causa célebre. Producto de un festival benéfico. Atropello de un niño...

LO MEJOR para limpiar toda clase de metales y cristal.

ALTAZORAS DE VIZCAYA BILBAO SOCIEDAD ANÓNIMA CAPITAL SOCIAL: 32.750.000 PESETAS FABRICA DE HIERRO, ACERO Y HOJA DE LATA EN BARACALDO Y SESTAO

do los otros procedimientos inspirados por la desesperación de obtener lo que en justicia se pide por las vías señaladas por la justicia...

PROVINCIAS Tarragona. La compañía Lorente-Beltrán ha presentado recientemente en el Ateneo Tarragonense un drama que fue muy celebrado.

LA DESGRAVACION DE LA SIDRA ASTURIAS QUIERE VIVIR Asturias, esa sufrida provincia que con la espada de Pelayo, la gruta de Covadonga...

CORUÑA Remitidos los estorbos marítimos de la Sociedad El Progreso Marítimo, determinaron declararse en huelga...

LOS TEATROS MADRID La compañía Tressols. Dentro de pocos días saldrá para Gijón, en cuyo teatro joveliano va a trabajar...

GRANADA Causa célebre. Producto de un festival benéfico. Atropello de un niño...

LO MEJOR para limpiar toda clase de metales y cristal.

"EL DÍA" COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS Fundada en 1901 GARTAGENA INCENDIOS VALORES MARITIMOS CAPITAL SOCIAL: 10.000.000 PESETAS

LA HIJA DE BAZAINE POR TELEGRAMA No se confirma la agresión Brezna. La Compañía Lloyd Alemán del Norte...

PASATIEMPOS Adivinanza, por Perico el Curvo Al derecho era un verbo y al revés un animal...

EL TIEMPO Noviembre 7. Llegamos dos días de primavera. Ayer el día fue magnífico; despejado, con sol y en la más completa calma...

DE TOROS El matador de novillos Tini Pérez, herido el último domingo en la Plaza de Huelva, se encuentra mejorado...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA Español. A las 8 y 1/2. Don Juan Tenorio. Comedia. A las 9. La zapatera y el matrimonio...

Se alquila Ahajas No vender sin visitar la casa local para taller de Pintura de José García...

"IRIS" PIDASE EN Progerías, Cacharrerías, Limpia botas, etc. ALTAZORAS DE VIZCAYA BILBAO SOCIEDAD ANONIMA CAPITAL SOCIAL: 32.750.000 PESETAS FABRICA DE HIERRO, ACERO Y HOJA DE LATA EN BARACALDO Y SESTAO

EL CONDE DE LAVERNIE por M. AUGUSTO MAQUET Dicese en el mundo, en las Cortes extranjeras, continuó la de Maintenon, que vuestra majestad vive públicamente con una favorita...